
Kleine Anfrage

Strassenschäden und Sicherheit Frommenhausstrasse/Schlossstrasse 

Frage von Landtagspräsident Manfred Kaufmann

Antwort von

Frage vom 07. Mai 2025
Die Frommenhausstrasse (Rotenboden/Abzweigung Bergstrasse) weist zunehmende Strassenschäden auf und 

der Randabschluss bröckelt immer zügiger vor sich hin. Es werden immer Flickarbeiten oder Teilsanierungen 

durchgeführt, jedoch sollte man ein Grundkonzept für den ganzen Abschnitt anstreben. Die Schlossstrasse nach 

Triesenberg hat seit Jahren einen Holzzaun mit Metallpfosten als Randabschluss. Dieser ist an einigen Stellen 

morsch und gibt eine falsche Sicherheit. Man hatte die letzten Jahre schwere Verkehrsunfälle zu verzeichnen 

und es wurde immer nur dort eine Leitplanke angebracht, wo die Fahrzeuglenker den Zaun durchgebrochen 

haben und in die Tiefe gestürzt sind. Zudem sind bei Nebel, der in diesem Abschnitt sehr dicht auftreten kann, 

die reflektierenden Katzenaugen und die Erkennbarkeit der Strasse ungenügend. Es wurde in Teilbereichen eine 

weisse Linie am Rand gezogen, jedoch gibt es noch mehr Potenzial, die Sichtbarkeit zu erhöhen. Täglich liegen 

Steine auf der Strasse, was auf ein lebendiges Gebiet schliesst. Netze wurden ebenfalls angebracht, aber auch 

dort könnte an Teilstellen nachgebessert werden.

* Was ist in den genannten Abschnitten in nächster Zeit geplant?

* Warum werden die Kurven nicht mit Leitplanken versehen und in geringen Abständen reflektierende 

Leitpfosten angebracht?

* Kann auf der Frommenhausstrasse kein durchgehender Randabschluss erstellt werden, um Rutschungen 

zu verhindern und die gesamte Strasse zu stabilisieren?

* Was ist vorgesehen, um den Steinschlag im ganzen Gebiet zu minimieren?
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